

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad, de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Carmen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

ANUNCIO

Un jóven decente y de buenas formas desea colocarse de cocinero ó camarero en una fonda ó casa particular.

Darán razon en la calle del Rio número 19, ó en la redacción de este periódico.

Anuncio.

Desde mañana empezará á salir un dia si otro nó del estacimiento de Manuel Herrera, calle de Loacés, un carruage para Fortuna, admitiendo encargos y pasajeros.

En dicho establecimiento se harán los encargos y se proveeran de billete los pasajeros.

Cada asiento vale 5 reales.

ANUNCIO

En la plaza de S. Agustín núm. 21 se vende leña de caña Olivera seca á 50 céntimos arroba.

No equivocarse, esquina enfrente de Jesus María número 21.

LA REGION

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesion de ayer.

Sesion tranquila, de las que se ha dado en llamar administrativas puras, es la que celebró ayer nuestra corporacion municipal bajo la presidencia del alcalde accidental Sr. Agrasot y con la asistencia de los señores concejales Pescetto, Martinez Sanchez, Lizon, Mesples, Franco, Garcia Sanchez, Martínez Santos, García Lidon, Samper, Balaguer, Carrió, Lafuente, Saenz (D. Faustino y D. Felipe), García Cubero, Cartagena y Torres.

Asistió escaso público.

Leída el actá de la anterior que fué aprobada se leyó una comunicacion de la comandancia de la guardia civil de Alicante, expresando la satisfaccion con que se recibió la comunicacion del Ayuntamiento, dando cuenta del voto de gracias concedido al teniente señor Aguilar y fuerzas de su mando por sus relevantes servicios en los dias de la pasada inundacion.

Despues se dió cuenta del informe de

la comunicacion de Ornató acerca de la instancia presentada por Monserrate Fenoll para reconstruir una pared en una casa de su propiedad que dá á la calle de la Union Agricola. Se acordó que la interesada presente el plano para resolver visto el mismo.

Y por último, en el despacho ordinario, se dió lectura de una solicitud pidiendo autorizacion para introducir carnes muertas de ganado vacuno procedentes del Matadero de Cartagena de donde se ofrece vendrán, como ya hace tiempo se está haciendo, con el sello de aquel establecimiento público y con los debidos justificantes de salubridad expedidos por los profesores veterinarios del Ayuntamiento de la mencionada ciudad. El solicitante al obrar dentro de la legalidad ofrece, por si á juicio del profesor veterinario municipal y de las autoridades locales faltase á lo ofrecido, á que se destinen á los establecimientos benéficos doscientas cincuenta pesetas que ingresará en depósito en la caja municipal y además se compromete á que no esceda el precio de la carne con hueso en venta de una peseta sesenta céntimos kilógramo.

Sobre este asunto que estimamos exclusivamente gubernativo y así lo estimó tambien el alcalde propietario Sr. Maestre y que el Sr. Agrasot ha llevado al Ayuntamiento por atencion á la corporacion que accidentalmente preside, se entabló una ligera discusion y se acordó en vista de que la introduccion no exime del pago de los derechos de consumos y Rastro, que dictamine la comision de este para resolver en la sesion próxima.

El Sr. Agrasot hizo la pregunta de rúbrica de si algun señor tenia algo que

manifestar y el Sr. Garcia Cubero haciéndose eco de las atinadas observaciones de un colega local expuso la conveniencia de que se practicaran las gestiones necesarias á fin de que se consignaran en los presupuestos generales del Estado la cantidad correspondiente á las obras de defensa contra las inundaciones y recabar el empleo de las 78.000 pesetas que corresponden por hoy á Orihuela. Terciaron en este asunto los señores Mesples y Torres, y se quedó en que estos dos señores con el Sr. Garcia Cubero vayan en comision á Murcia á gestionar lo procedente en el asunto cerca de la comision de ingenieros.

El Sr. Pescetto con su gran patriotismo, demostrado en todas las ocasiones que del bien de Orihuela se ha tratado, manifestó que dicha comision al volver de Murcia, debía ya tener hecha la maleta para marchar á Madrid, pues la experiencia ha demostrado que con cartas y exposiciones no se consigue nunca nada, y que él estaba dispuesto á ir á la Corte en comision sufragando los gastos de viaje de su bolsillo particular, manifestacion que repitieron los demás señores de la comision.

Tambien el Sr. Pescetto preguntó sobre el estado en que se hallaban los trabajos de confeccion de los presupuestos, hizo una escitacion á la presidencia para que se prosiguiese en el arreglo de los caminos vecinales y terminó suplicando al Sr. Agrasot, que asistiese algunas mañanas á la plaza de Abastos y recordase á los tenientes de alcalde la conveniencia y necesidad de girar visitas de inspeccion á los establecimientos de comercio para saber á qué atenerse sobre la adulteracion de las especies.

El Sr. Agrasot contestó que los presupuestos están ya bastante adelantados, que los caminos vecinales se habian arreglado ya en una buena extension y que no se paralizarian los trabajos en este asunto, y que en lo referente á las adulteraciones se tropezaba con el inconveniente de no tener laboratorio donde practicar ensayos, quedándose en que en lo posible se practiquen gratuitamente y por ofrecimiento espontáneo por los concejales médicos y farmacéutico con que cuenta en su seno la

corporacion municipal que á decir verdad celebró una buena y patriótica session.

Esta terminó á las once y treinta minutos.

En broma.

Otros años por este tiempo ya habia salido á luz algun niño martirizado, pero se conoce que ahora los verdugos funcionan en secreto y no llega hasta nosotros el mas leve quejido.

De cuando en cuando es conveniente una noticia de sensacion para amenizar las columnas de los periódicos. Desde este punto de vista me propongo descubrir muchos crímenes domésticos.

—Si yo supiese que los periódicos tomaban mi defensa—decíame un sujeto víctima del matrimonio,—mañana mismo me escapaba del domicilio conyugal con la niñera, que es la única que me comprende. ¡Vivo martirizado! Mi mujer me pega todos los días. Ayer mismo me cogió por la nuca, y entre ella y su madre me estuvieron dando golpes contra un armario.

—¿Y Vd. lo tolera?

—¿Que voy á hacerle? Se han acostumbrado á sacudirme, y ya no puedo quitarles ese vicio, porque se pondrian malas las dos.

Hay mucha gente de mal corazon que martiriza por gusto; pero sus crímenes quedan sepultados en la sombra. El dia que se publiquen sabremos, por ejemplo, que hay un diputado provincial que tiene á su esposa encerrada en la despensa y la obliga á comer virutas con aceite y vinagre. Sabremos que un escribano de actuaciones martiriza á su escribiente metiéndole mangos de pluma por las ventanas de la nariz y obligándole á ponerse en el suelo, con la cabeza hácia abajo y los piés hácia arriba.

¿Que mas? En el cuarto tercero de mi casa vive un matrimonio que tiene una criada bizca, y todos las noches, antes de acostarse los esposos, meten á la infeliz sirvienta en un baúl y bailan encima el zapateo. Despues la cuelgan del techo y la dan aire con un abanico.

La maldad de algunas personas llega á un punto verdaderamente aterrador.

No hace muchos dias que una característica retirada de la escena cogió á un hijastro suyo de año y medio y lo puso á la lumbre despues de matarlo con unas tijeras. Acto seguido lo guisó y se puso á comerlo tranquilamente debajo de la cama, para no ser sorprendida.

Vaya la prensa tomando nota de todos estos delitos «penados en el Código», para que pueda publicar á diario largas relaciones con epígrafes *sensacionales* del tenor siguiente:

«El martirio de una niña de siete meses y medio.»—«El suplicio de un registrador de la propiedad, huérfano de padre.»—«Los tormentos de un contador del Tribunal de Cuentas, víctima de una cuñada,» etc. etc.

Ni la guerra de Cuba, ni el acta de Vendrell, ni otra porcion de desgracias nacionales influyen en el ánimo de los enamorados para aplazar sus bodas.

—Anúncianse varios matrimonios para dentro de unos dias, y las familias de las futuras contrayentes exhiben *trousseaus* riquísimos en los escaparates más céntricos, á fin de que sean admirados por el público.

No hay señorita modesta que no suspire al leer en las periódicos la lista de regalos con que ha sido obsequiada una novia de la clase de distinguidas.

Los escaparates de las tiendas donde está expuesta la ropa nupcial vense visitados por una multitud compuesta de niñas en estado de merecer y de madres amorosas que admiran aquel lujo y se entregan á toda suerte de conjeturas.

—Venancia—dice una mamá á su niña,—te has fijado en aquel corsé verde pálido?

—¡Que precioso!—observa la chica.

—¡Parece una lechuga!

—Los encajes son finos.

—¡Ya lo creo!—Cuanta ropa blanca!

—Eso me recuerda que yo me estoy quedando sin pantalones, pero como tu padre es así, no se fija en mis desnudeces. Ya has visto el trabajo que me ha costado conseguir que te comprase una enagua para el baile de Escritores y artistas.

La gente de poca ropa no se explica que sean necesarios doce juejos de cama para casarse.

—Por mucho que se muden y por muy limpios que sean, no hay medio de gastartantas sábanas—dice una mamá, frente al escaparate.

—¿Ha visto usted cuantas camisas lleva la contrayente?—replica otra.

—¡Ay, hijal! También yo, cuando me casé, «era una barbaridad» la ropa que tenía, pero despues vino la cesantia de mi marido y otra porcion de contrariedades, y tuve que venderse todo á un brigadier, vecino nuestro, que se casó por aquel entonces con una contralto.

¡Cuán desgarradoras son las frases que se oyen todos los dias frente á las tiendas de ropa blanca!

Luis TABOADA

SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44 molla.

Noches pasadas se hizo un cacheo por los guardias municipales haciendo una buena recogida de armas; al tener nosotros conocimiento de este acto escitamos á la autoridad para que en particular las vísperas de los dias festivos se verificaran iguales registros, y con sentimiento tenemos que manifestar, que se ha echado en olvido.

Se lo recordamos á la autoridad.

Llamamos la atencion del Alcalde para que se sirva disponer se practique un reconocimiento en la tuberia de la fuente de San Francisco á fin de averiguar el motivo ó causa que origina la poca cantidad de agua que sale por la fuente.

Se dice por algunos que por la tuberia apenas si discurre el agua, que toda se esparce ó mas bien la toma la antigua cañeria, y esta es la causa de haber tan poca agua.

Pues si esto es ahora en el invierno que será cuando llegue el verano?

Por lo tanto, antes que llegue la época en que decrecen las aguas de aquel manantial, es preciso, de necesidad que se practique un reconocimiento con el objeto de averiguar en qué consiste el

poco caudal de agua que vierte la fuente.

Esta noche en punto de oraciones se empezará á rezar el santo rosario en la Iglesia de la Merced, en sufragio del alma de D. Juan Salmeron, habiéndole concedido el Sr. Obispo, cuarenta dias de indulgencia á todos los fieles que asistieren á tan religioso acto.

TELEGRAMAS

Telegrafian de Tarifa que á la playa han sido arrojadas unas banderas del crucero «Reina Regente» que condujo á Tanger la Embajade marroquí.

Tambien han sido vistos varios gallardetes y el bitacora de dicho barco. Grande ansiedad por saber la suerte de dicho barco con motivo del furioso temporal que ha reinado.

Los últimos telegramas de Cuba dan cuenta de un encuentro formal ocurrido, entre los insurrectos y nuestras tropas.

Una columna nuestra atacó á los rebeldes cerca de Bayano causándoles sesenta muertos.

Nosotros hemos sufrido seis bajas. El Luzon, el Alfonso XII y otros barcos han salido en busca del «Reina Regente.»

Un vapor de la Mala de Francia vió encallada una inmensa mole en los bajos de Aceiteros á la entrada del Estrecho.

Se han encontrado palos y cinturonnes salvavidas con el nombre de Regente.

Se ha telegrafiado á varios puntos por el «Reina Regente» y han contestado, que nada saben.

La tripulacion de este barco consta de 385 hombres.

En el ministerio de Marina no hay noticias del crucero «Reina Regente.»

Las familias de los marinos embarcados en dicho barco acuden al ministerio de Marina.

Han salido cinco vapores en busca del crucero.

No se habla de otro asunto en todos los centros que de la suerte del crucero «Reina Regente.»

La ansiedad crece por momentos. A última hora nada se sabia del crucero «Reina Regente.»

MISCELANEAS

—¡Que me dices!... Miguel ha muerto?... ¡Cuanto lo siento!

—Pero, ¿no lo sabias? ¡Si hace seis meses!

—¡Ah, ya! Entonces es otra cosa.

—¿Qué le parece á V. el sistema Ollendorf para aprender el alemán?

—Muy bien; mire V.: antes yo no entendia á los alemanes, y ahora, gracias á ese nuevo sistema, son los alemanes los que no me entienden á mí.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALES NÚM. 11.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas, membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE